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Indicadores económicos 
A A EONDO. A MONEDAS PC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 2,17% $ por moneda local (observado) Julio, 2024 07% 22/1/2024 146,57 Septiembre 2024 $66362  Mayoralza 
CUPRUM. 2,27% Dólar 971,29 Agosto 2024 03%  23/112024 $38.159,22 Octubre 2024 $66561 — SLIN 2973% 
HABITAT 2,29% Euro ¿101791 Septiembre 2024 0,1% 24/11/2024 8.1188 Noviembre 2024 $66.628 Mayor baja 

MODELO 218% Real brasileño 167.01 Octubre 2024 10% 25/11/2024 $38.184,54 — Diciembre 2024 $67294 BHBCL -4180% 

olaa El proyecto petrolero buscaba instalar tanques de almacenamiento en la zona norte de la comuna 
l alcalde de Coronel, Boris 

Enero valoró la deci- 
sión del Tercer Tribunal 

Ambiental de Valdivia de recha- 
zar un proyecto “Terminal Pro 
ductos del Pacífico” quela empre 
sa Copec buscaba instalar en la 
zona norte de la comuna, el cual 
consistía en instalar un total de 
17 estanques de almacenamien- 
to con una inversión de US$ 123 
millones. En ese sentido, el jefeco- 
munal indicó que, ante las obras, 
“nosotros nos rebelamos como 
comunidad, con el apoyo de las 
organizaciones delos pueblosori 
ginarios, de la pesca artesanal, de 
lasociedadcivil,y presentamoses- 
te recurso. Ganamos en el Servi- 
ciode Evaluación Ambientalel 18 
de noviembre de 2019". Cabe re 
cordar que la distribuidora de 
combustibles inició el proceso de 
permisosenjunio 2018, según de 
talla el informe de dicho tribunal. 
“Laempresa volvió ainsistiren 

el Servicio de Evaluación Am: 
biental anivel nacional einterpu- 
simos un recurso de reclamación 
el 25 de septiembre del año 2020 
en el Tercer Tribunal Ambiental 
de Valdivia. Una acción legal, ju 
rídica, que interpusimos con 
nuestro equipo jurídico del mu 
nicipio de aquel entonces”, agre 
26 Chamorro. 

El alcalde reelecto valoró la re- 
solución del tribunal queimposi- 
bilitará la instalación de dichos 
estanques y que esta decisión ali 
viana “la sobrecarga industrial 
que tiene nuestra comuna, pero, 
por sobre todo, dejando de una 
vez portodas unnuevo preceden 
te de dejar de seruna zona de sa- 
crificio para pasara ser una zona 
derestauración ambiental”. 

ANTECEDENTES 
En la resolución del Tercer Tri: 

bunal Ambiental de Valdivia se 
expone que durante la evalua: 
ción ambiental del proyecto se 
dejó en claro la diferencia de cri: 
terio entre la Municipalidad de 
Coronel y la Seremi de Vivienda 
y Urbanismo relativo alacompa- 
tibilidad territorial del proyecto. 
Y es que, de acuerdo a los argu 
mentos presentados por el muni- 
cipio y expuestos porel mismo tri 
bunal, se trata deobrasde“infraes- 
tructura de transporte del tipo re. 
cintos marítimos o portuarios”, 
sin impacto intercomunal, por lo 
quees aplicablelo dispuesto enel 
Plan Regulador Comunal, el que 

En a ponencia se conversó del impacto del clima en la industria. 

Municipio destaca acción judicial tras 
rechazo de obras de Copec en Coronel 
El Tercer Tribunal Ambiental de Valdivia acogió la solicitud realizada por el alcalde 
Chamorro, acogiendo que la inversión de la firma no sería compatible con el plan regulador. 

  

Copec respondió que 

estudiarán en detalle el 

fallo del tribunal y 

analizarán las posibles 

opciones. Dijeron que 

mantienen compromiso 

por la seguridad 

energética. 

    
Oxiquim encabezó un seminario sobre la materia 

Abordan gestión de 
emergencias por 
desastres naturales 

La Gerencia Comercial de la 
División de Resinas y la Geren- 
cia de Sostenibilidad de la em- 
presa Oxiquim desarrollaron el 
seminario “Gestión de emer- 
gencias Hazmat y riesgos de de- 
Sastre para la industria química 
y maderera”. La instancia tuvo 
por objetivo compartir conoci 
mientos teóricos y técnicos en 
materia de gestión de riesgos e 
impactos de desastres naturales 
sobre infraestructura estratégi 
ca o crítica y cómo esto puede 
impactar a la sostenibilidad de 
las industrias. 
“Hemos definido que uno de 

los pilares estratégicos de aquí 

al 2030 es el desarrollo soste 
nible, acompañando a nues- 
trosclientes en los desafíos que 
sus mercados les están plan- 
teando”, señaló Patricio Has- 
bún, gerente de Divi i 
nas de Oxiquim 

El gerente de Sostenibilidad 
deOxiquim, Simón Bruna, agre- 
góque “esclave que todos losac- 
tores relacionados con la ges- 
tión de emergencias, especial. 
mente en industrias que traba- 
jen con productos peligrosos, 
puedan adaptarse y tomarcon- 
ciencia de los riesgos e impac- 
tos que el cambio climático 
puede generar”. 

   

prohibelainstalación de este tipo 
de proyectos en la comuna. 

Tras dar a conocer los diferen- 
tes antecedentes, el tribunal re- 
solvió que el proyecto“no es con- 
forme a la normativa vigente y, 
en consecuencia, se anula, man- 
teniéndose la decisión de la Co- 
misión de Evaluación de la Re- 
gión del Biobío”. A esto, instó a 
“no condenar en costas” a laem- 
presa por insistir en el ingreso 
del proyecto. 

Entanto, Andrés Durán, aboga- 
do asesor del municipio coroneli 
no,sostuvoque*ladecisión del di- 

rectorio ejecutivo se vio basado 
en un organismo que carece de 
competencia ambiental como es 
la Seremi de Vivienda y Urbanis 
mo, quien interpretó el plan re- 
gulador y señaló para este pro 
yecto que sí era factible desde el 
punto devista territorial. Pero la 
interpretación que se hace, tan: 
to del proyectocomo del plan re- 
guladorcomunal y metropolita- 
ho,al serzonas de protección de 
borde costero, es que no puede 
instalarse un proyecto de esta 
envergadura que, en definitiva, 
si lo consideramos en su totali 

dad y no como fue presentado, 
es un proyecto energético”. 

"FORTALECER LA 
SEGURIDAD ENERGÉTICA" 
Atravésde una declaración pú- 

blica,ladistribuidora de combus 
tibles precisó que lacompañíaes- 
tudiará en detalle el fallo del Tri 
bunal Ambiental y analizará los 
posibles pasos a seguir, “mante- 
niendo el compromiso de fortale- 
cerlaseguridad energética del pa 
ísyresponderalas necesidades de 
todossusclientes, através de una 
operación de excelencia y cum- 

s 105 como 
comunidad, con el apoyo de las 

organizaciones de los pueblos 

originarios, de la pesca 

artesanal, de la sociedad civil, y 

presentamos este recurso. 

Ganamos en el Servicio de 
Evaluación Ambiental”. 

Boris Chamorro, 
alcalde de Coronel 

— 

EL... que se hace, 

tanto del proyecto como del plan 
regulador comunal y 

metropolitano, al ser zonas de 

protección de borde costero, es 

que no puede instalarse un 

proyecto de esta envergadura”. 

Andrés Durán, 
abogado asesor del municipio 
  

El proyecto fue 
Ingresado por. 
Copec en junio 
del año 2018. 

pliendo todas las normativas am- 
bientales”. 

Al ser consultada por las si- 
guientes acciones, la empresa de: 
clinó profundizar Copec tiene 15 
días para presentar algún tipo de 
apelación. 

En relación a posibles acciones 
por parte de Copec ante este fallo, 
el alcalde Chamorro fue claro en 
decirque continuarán trabajando 
junto al equipo jurídico del muni- 
cipio:“Vamosa continuarenel tra- 
bajo de la defensa de la ciudad de 
Coronelcomolo hemoshecho du- 
tante estos dos períodos y medio”, 

La ruta desde Biobío hacia Argentina operará a partir de hoy, entre las 08:00 y 18:00 horas 

Reabren paso Pichachén en medio de 
la construcción de complejo fronterizo 

Desde hoy viernesel paso fron: 
terizo Pichachén, que unea la Re- 
gión del Biobíocon Argentina, es- 
taráabierto para.el ingreso y egre- 
sodesde el país trasandino. La ru 
taestará operativa durante laépo- 
ca estival, lo que fue permitido 
por el despeje oportuno de la vía 
por parte de Vialidad. 

La delegada presidencial pro 
vincial de Biobío (s), Jacqueline 
Cárdenas, indicó que “como go- 
biemo hemos trabajado durante 
todo este año a través de la Dele- 
gación Presidencial no sólo en lo 
que implica la construcción del 
nuevo Complejo Fronterizo, que 
esuna megaobra para la zona, si- 
no que también hemos puestoén- 
fasis en realizar todas las gestio- 
nes necesarias para una reapertu- 
ra tempranadeeste paso proviso- 
rio, precisamente para fortalecer 
el turismo y la economíaen nues 
tra a 
Cárdenas también señaló que 

valoranel trabajo de lasautorida- 

El nuevo complejo 

Pichachén contempla la 

construcción de 3.080 

metros cuadrados y una 

inversión de $22.600 
millones. 

Las autoridades destacaron el avance de la infraestructura que 
estará lista durante el segundo semestre del 2026. 

des argentinas, que han dispues. 
tode"todassus herramientas pa 
ra que este paso pueda estar en 
funcionamiento antes de que ini 
ciemosel mes de diciembre, y por 
supuesto que hacemos un llama- 
do a las personas para que vivan 
la experiencia de cruzar este lado 
de la cordillera antes que el nue- 
vocomplejoestélisto en el segun- 
do semestre del 2026”. 

En relación al funcionamien- 
to de la vía, las autoridades ex- 
plicaron queel horario de aten:   

ción será desde las 08:00 hasta 
las 19:00 horas para el ingreso a 
Chile, pero tantoen el territorio 
nacional como en Argentina, 
los egresos están permitidos só. 
lo hasta las 18:00 horas. Esto por 
el tiempo de traslado entre los 
puntos migratorios de ambos 
países. 
Asimismo, desde la Delegación 

Presidencial Provincial explicaron 
que este año fueron las autorida- 
des argentinas las que quisieron 
serlosanfitrionesdelaceremonia 

La zona 
estará 
habilitada 
desde hoy. 

oficial de inicio, la que estiman 
pueda realizarse durante las pri- 
meras semanas de diciembre. 
Caberecordar que fuea media 

dos de octubre de este año queel 
gobiemo entregóa la empresaen: 
cargada de construirel paso el te 
reno donde se emplazará la es- 
tructura del complejo, que con 
templa un total de 3.080 metros 
cuadrados construidos y que tie- 
ne una inversión de $22.600 mi- 
llones, con un plazo de construc- 
ción de 700 días.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

22/11/2024
    $372.065
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
       9,88%

Sección:
Frecuencia:

indicadores económicos
0

Pág: 10


